
席番 質問者 質問事項 要旨 答弁者

１．行政懇談会の開催に

ついて

　町長は「町民視点での町政運営」により信頼される町政、開かれた町政を実現するということで

すが、他の町村では毎年度、町民の皆さんが日頃の町の取り組みなどについて、どのようなことを

考えているかを知るため、聞くことを実践する場として、各地区を回って行政懇談会を実施してい

る。

　町長は各字公民館周りをして行政懇談会を実施する考えはないか見解を伺います。

町長

２．仲里中部地区灌漑施

設（スプリンクラー）の

再整備について

　仲里中部地区土地改良区においてスプリンクラーの破損が多く発生しており、その修復作業が頻

繁に行われているのが現状である。県に要請をしていると聞いておりますがその取り組み状況につ

いて伺います。

（1）事業実施主体は町か、土地改良区か。

（2）概算事業費について。国、県の補助率及び受益者の負担割合は。

（3）土地改良区内の荒蕪地解消が事業推進に影響が出てこないか。

（4）地権者及び耕作者への説明会の日程はいつ頃か。

町長
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　地産地消の取り組みについて

（1）学校給食との関連について

（2）６次産業との関連について

（3）観光振興との関連について

今後の取り組みについて

　全国では道路利用者の休憩施設として道の駅の整備がなされていて、農産物をはじめ地域の特産

品の直売所として、地域振興につながる拠点としての一躍を担っている。

　島の産業の振興発展を図るには農産物等の産地直売所の施設が必要だと考えるが、見解を伺いま

す。

３．地産地消の取り組み

について

幸地　猛

町長・教育

長
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席番 質問者 質問事項 要旨 答弁者

１．台風災害による各生

産施設等々の被害状況及

び今後の本町の支援体制

について

（1）車えび、海ぶどう、もずく、アーサ等養殖場施設の被害状況と今後の対策支援について伺う。

（2）各作物ハウスの被害状況、対応対策等々について伺う。

（3）牛舎及び生産牛の被害状況と今後の対策について伺う。

町長11 東江　浩明

町長

　町内において働き手不足が、急速に顕著化してきている。このままの状況が続くと、町の経済悪

化や人口動態に大きな影響が出てくると思われるが、その対策についてどの様に考えているのか伺

います。

２．働き手不足の対応に

ついて

2 盛本　實

　近日、観光、ビジネス等の入域客の伸びは目を見張るところがある。ところが受け入れの社会的

基盤施設（インフラ）が不十分で、入域客にかなりの迷惑をかけているとのことですが、現状はど

の様な状況でしょうか。特に宿泊キャパシティがかなり低いと聞いていますが、今後どのような対

策を考えているのか伺います。それから、来年４月から高速船の就航の予定もあることから、更に

入域客の増加も想定されるので早めの対策が必要であると思われる。

４．観光・ビジネス等入

域客へ対する宿泊キャパ

シティの現状について

町長

１．中央通り・新興通り

商店街活性化について

町長　字仲泊～字大田に位置する、中央通り・新興通り商店街は、以前は町民生活や、外来者の利便性

を支える中心的な商店街として大きな役割を果たしてきた経緯があります。しかしながら近年、空

き店舗、空き地、廃墟物件等が目立ち、商店街としての体をなしていません。そのことにより町民

及び外来者にかなりの不便を与えているのが現状です。この商店街に対する町民ニーズの確保や観

光振興の面から行政として両商店街の復興に向けて何らかの対策ができないか伺います。

町長　台風６号の襲来により本町も甚大な被害を受けたのは周知のとおりであります。全体的な被害及

び産業別被害状況について伺います。また、復旧についてどの様な支援を考えているのか伺いま

す。

３．台風６号の被害状況

及び復旧支援について
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席番 質問者 質問事項 要旨 答弁者

２．災害による被害の復

旧作業、今後のライフラ

イン対応対策について

（1）各字の停電と断水状況と今後の復旧対応について伺う。

（2）災害前後の本町における食料品・雑貨品等々、今後への対応対策について伺う。

町長

１．災害対策について 　今後も発生が予想される各種災害、その中でも今回の台風６号以上の台風が発生する可能性があ

る。その際に本町がとる対策について３点伺う

（1）本町が取るべき総合的対策について伺う

（2）これまでの対策で充分か伺う

（3）今後の対策について伺う

町長

11 東江　浩明

赤嶺　秀德

町長　全国的な人口減少のなか、減少率を抑えるとともに町民の所得向上をいかに図るかが行政の最大

の課題であると考える。交流人口の質と量の増、その環境整備が必要。そこで次の事項について伺

う。

（1）久米島町観光振興計画と島内インフラの整備、改修の工法等の基本的な考えは

（2）久米商船㈱への委託事業の経営計画と「久米島オーシャンジェット」経営計画の違いとその評

価は。今後の高速船導入の取り組みは。

（3）移住推進とリモートワーク環境の整備は。

町長　台風６号の長期間にわたる影響は多大な被害をもたらした。台風情報伝達、インフラの復旧等が

適切になされたか検証する必要がある。そこで次の事項について伺う

（1）台風情報伝達はどのように行い、その評価、課題、今後の対策は

（2）インフラの復旧経緯はどのように行い、その評価、課題、今後の対策は

（3）被災状況と今後の対策は

10 １．災害対策について真栄平　建正

２．産業振興について

4
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席番 質問者 質問事項 要旨 答弁者

２．バーデハウスについ

て

　バーデハウスが閉館して約３年にもなるが、その後の進捗状況について３点伺う

（1）公募の状況について伺う

（2）何社が公募に応じたか伺う

（3）今後の対策について伺う

町長

３．歯科診療所について 　仲里歯科診療所が閉院してから３年以上になると思う。未だ開院の兆しも見えない進捗状況につ

いて３点伺う。

（1）開院に向けた取り組みは行われているか伺う

（2）開院する予定として建物の着工時期について伺う

（3）開院する予定であればその時期を伺う

町長

４．風の帰る森について 　現在の状況について２点伺う

（1）稼働状況について伺う

（2）今後の対策について伺う

町長

赤嶺　秀德4
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席番 質問者 質問事項 要旨 答弁者

新垣　幸子

２．観光振興と民間によ

る高速船導入について

　来年４月から民間による高速船の就航が予定されていることや、町が「観光立町」を明確に目指

していることから早急な対応が必要ですが５点伺う。

（1）観光地の整備について、これまでいくつか提案があったが具体的に何を実施するのか伺う。

（2）インバウンドの対応

（3）ホテルや民宿の従業員不足の対応

（4）定期観光バスの確保

（5）第３次久米島町観光振興基本計画の進捗状況

町長

7 １．オスプレイ訓練と土

地利用規制法について

　７月15日に初めてオスプレイが２～３機、飛来し航空自衛隊久米島分屯基地において、在沖米海

兵隊による訓練が実施されました。オスプレイの事故が、過去にも何回かあったが原因究明がなさ

れないまま訓練している状況にあります。

　また、令和３年６月16日に成立した土地利用規制法により当町において、特別注視区域は久米島

分屯基地を中心とした周囲おおむね1000ｍの区域、注視区域は久米島空港、アーラ岳南部の周囲の

区域の２か所が指定されています。ここで、４点伺う。

（1）訓練の際、住宅地上空を飛行している事実もあったがどのように考えていますか。

（2）今後も同じような訓練が実施された場合、どのように対応するか伺う。

（3）土地利用規制法は、外国資本による土地購入に対する懸念を背景に制定されたが、実際は戦争

回避を訴える運動を阻害することが大きな目的である。町民への影響について、他にどのようなこ

とが考えられるか伺う。

（4）アーラ岳南部の周囲の区域は、具体的にどの範囲ですか。また何故、その場所が注視区域に指

定されたのか伺う。

町長
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席番 質問者 質問事項 要旨 答弁者

３．地域支援事業につい

て

　高齢化が進む中、要支援、要介護認定の前の介護予防の一環である体操教室及びサロンの現状、

その他について５点伺う。

（1）体操教室の一部有料化についての経緯と１回の料金及び参加人数

（2）各地域のサロンの現状について

（3）地域包括支援センターの取組み状況と課題

（4）要支援者の受け入れ体制は

（5）生活支援コーディネーターの配置は

町長

４．畜産農家の現状につ

いて

　和牛子牛の取引価格の下落と飼料高騰により現場の畜産農家の方々の運営が厳しい、との声があ

ります。３点伺う。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（1）現状の対応等について、

補助金や無利子の貸付等の事業があるか伺う

（2）獣医師の確保の進捗状況について

（3）「久米島町肉用牛子牛拠点産地協議会」の運営状況について

町長

５．久米島校区の下水道

事業の進捗状況について

（1）いつ頃、実施できるか伺う

（2）この事業が進まない主な原因は何か伺う

町長

１．高速船について 　新会社が設立され来年４月に就航とのことだが、行政として対応はしているか。大きな課題は一

般乗船客の割引きだが、メニューはあるか。

町長

２．上水道、農業用水に

ついて

　上水道の一部は土地改良区との協定書に基づき供給しているが、そろそろ町内一円とした施策が

必要ではないか。カンジンダムの有効利用等。

町長
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席番 質問者 質問事項 要旨 答弁者

３．大原前の護岸の砂に

ついて

　ホタルドーム前からの空港前の護岸は、海に向かって左は良く管理されているが右は長年、砂が

溜まった状態にある。その場所の管理者の位置づけはされているか。

町長

４．台風時の高波につい

て

　台風時の満潮、高波において、ふれあい公園前と大田船溜りの波高の差が１ｍあるが政治力が必

要ではないか。

町長

５．今回の台風災害につ

いて

　今回の台風被害のうち、災害認定された場所の数と金額はいくらか。 町長

６．キバナノヒメユリに

ついて

　先の議会で質問したヒメユリについてはその後、何らかの対策を取ったか。

南城市教育員会は学校の授業の一環として、土づくりから育苗まで行っている。当町は今後どうす

るか。

教育長

１．鳥島射爆撃場と政治

について

5 宇江原　総清 　私は４点質問します。その前に近視眼的視点と多角的視点について説明する。例えば、花は美し

い。この事だけで物事を見ると、近視眼的視点だ。しかし、多角的視点で捉えると花は美しいに加

え、ミツバチを介して私達にハチミツを恵む。また、花は薬草であり毒を持つのもある。この事を

念頭に私の質問に答えていただきたい。

　一点目は鳥島射爆撃場と政治について、今年８月８日のマスコミで麻生自民党副総裁が台湾海峡

問題で「戦う覚悟は抑止力として必要」との発言があった。私は中国との戦争の背中押しとみた。

　また、７月15日に本町へオスプレイが飛来した。このことは地均しだ。比屋定バンタから宇江城

城跡途中にかけての道路拡張工事、黒いガードレールはミサイル基地建設との連動だと私はみてい

る。これから先、鳥島射爆撃場の劣化ウラン弾射撃訓練はあると読んでいる。この観点から町長の

考えを伺う。

（1）台湾有事に備えて、町民の避難手段と特に子供たちを守るため核シェルター建設の国への要請

は。

（2）オスプレイの飛来措置の声明は。

（3）ジョン・ミッチェルが入手したアメリカの公文書はウソなのか。ホントと思うか。

町長

9 喜久里　猛
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席番 質問者 質問事項 要旨 答弁者

２．バーデハウスについ

て

　７月24日全員協議会で副町長が海洋深層水に触れ、大学の研究所が有望だ。その場所はバーデハ

ウスに適切」との発言があった。その計画はあるのか伺う。

　また、県外業者の提案書に「・受託引継以降はバーデハウス運営に伴う財務リスクは〇〇（県外

業者名）が引き受け。・貴町は指定管理金（直近3,230万円）の負担業務消失。・現在の㈱オーラン

ド従業員は新規受託方である〇〇が引受。・貴町による施設改修を得て、〇〇が受託を引き継いだ

以降に発生した施設の改修、メンテナンスは全て〇〇が引き受け。」とある。これも出来上がった

話ではないか伺う。

町長

３．銭田川と自然再生に

ついて

　町長は銭田川の美栄橋（マガイバシ）から山中橋までの河川を排水路とし、県と共同して三面コ

ンクリートにした。三面コンクリートは豊穣な海も海藻やサンゴを衰退させた。モズクをはじめ、

魚介類までダメにしている。オーストラリアではグレートバリアリーフのサンゴを守るため、山か

らのミネラルを含む豊かな水、川に植栽し豊かなサンゴの海にしている。襟裳岬でも海岸森林を伐

採し、壊滅した昆布を森林植栽と川造りで昆布を蘇らせた事例がある。自然再生推進法は議員立法

である。その重みを受けて、町は自然再生の実現を図るべきと思うが伺う。

町長

5 宇江原　総清

４．真泊の避難道路と観

光について

　私は４点質問します。その前に近視眼的視点と多角的視点について説明する。例えば、花は美し

い。この事だけで物事を見ると、近視眼的視点だ。しかし、多角的視点で捉えると花は美しいに加

え、ミツバチを介して私達にハチミツを恵む。また、花は薬草であり毒を持つのもある。この事を

念頭に私の質問に答えていただきたい。

　一点目は鳥島射爆撃場と政治について、今年８月８日のマスコミで麻生自民党副総裁が台湾海峡

問題で「戦う覚悟は抑止力として必要」との発言があった。私は中国との戦争の背中押しとみた。

　また、７月15日に本町へオスプレイが飛来した。このことは地均しだ。比屋定バンタから宇江城

城跡途中にかけての道路拡張工事、黒いガードレールはミサイル基地建設との連動だと私はみてい

る。これから先、鳥島射爆撃場の劣化ウラン弾射撃訓練はあると読んでいる。この観点から町長の

考えを伺う。

（1）台湾有事に備えて、町民の避難手段と特に子供たちを守るため核シェルター建設の国への要請

は。

（2）オスプレイの飛来措置の声明は。

（3）ジョン・ミッチェルが入手したアメリカの公文書はウソなのか。ホントと思うか。

町長

　真泊の避難道路について、真泊公民館で町による説明会が行われた。説明会をしていながら、避

難道路の案内標識を撤去すると乱暴な答弁をしている。町長は説明会が難産であったことを知って

いるか伺う。

　私は当時、説明会に参加した。このように真泊の避難道路は、地域住民の生命・財産を守るため

整備された。町長はそれでも大津波の際に多くの犠牲者が予想される宇根、赤平ルートを設定する

のか。また、避難道路標識を撤去するのか伺う。

町長
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席番 質問者 質問事項 要旨 答弁者

富永　肇

３．学校の適正規模、適

正配置について

　７月、教育委員会より学校の適正規模、適正配置の現状と今後の児童生徒数の状況の説明を受け

ました。将来を担う子供たちの学びの保証や学習環境を踏まえ、学校再編、統廃合に向け、取り組

みを行う時期だと考えます。町長、教育長の見解を伺います。

教育長

町長・教育

長

3

教育長（1）本町は教育理念である「知」「徳」「体」の調和のとれた教育に取り組んでいます。毎年、数

値化し検証を行われていると認識しています。長引くコロナ禍において知、徳、体のバランスの崩

れはないか。目標数値の達成到達度や学力学習状況調査にて、全国や県と比較した現状を伺いま

す。

（2）本町の中学校は平成16年より久米島高校と連携型中高一貫教育校となりました。継続的な指導

体制の取り組みを行うため各種委員会を設置していますが、これまでの活動を踏まえた効果、ＰＤ

ＣＡ等を通して検証を行っているか伺います。

（3）本町の給食費は現在、コロナ臨時交付金を活用し無償でありますが、今後の給食費の無償化に

ついての（保、幼、小、中）見解を伺います。

２．学校教育について

１．スポーツ振興につい

て

　（1）スポーツ振興は町民の健康増進、地域間交流、プロスポーツキャンプでは経済的効果等、多

角的に波及していくものと考えております。本町にはスポーツコンベンション、スポーツ推進員が

配置されていますが活動状況や活動内容が見えておりません。現状、スポーツ振興に寄与するため

の活動内容を伺います。

（2）各種大会やキャンプの誘致は施設の充実が一番の要件だと考えます。ＢＧ体育館、久米島、仲

里両球場、ホタルドーム等、各スポーツ施設の老朽化が著しいと感じます。久米島公共施設管理計

画上での各種スポーツ施設の改修、更新時期について今後どのような計画となっているか伺いま

す。
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席番 質問者 質問事項 要旨 答弁者

１．謝名堂マイ原地区の

整備について

　当地区の農地については農道と畑地の高低差が大きく収穫期、作物の更新時期に使用する農機具

の導入箇所は確保されているものの、経年劣化による破損や幅員の狭さが機器の大型化に対応でき

ない状況にある。また、当地区はウーリ池及び周辺からの水量が多く排水路が順調に機能しておら

ず、晴天下においても常時湿っていて良好な農地とはいえない状況であり、耕作放棄された農地が

多く見受けられる。

（1）農業用機械の出入場所の改善

（2）排水路の改善等、農家からの切実な声がある。早急な対応が必要であると思うがどう考えるか

伺う。

町長

２．道路標識の設置及び

停止線の標示について

　交通量の多い県道イーフ線と接続される町道比嘉２号線、比嘉６号線及び農道真我里一号線、町

道真我里一号線と交差する主要箇所に交通安全のための標識及び停止線の標示が必要である。整備

する計画があるか伺う。

町長

３．イーフビーチ南側の

海岸に設置されている三

階建ての構築物の取り扱

いについて

　当該構築物は、塩害や経年劣化によりドアや手すり等が破損し、自由に何人も出入りできる状況

にある。事故が起きる前に対応する必要がある。どう取り組むか対応策を伺う。

町長

8 棚原　哲也
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